

HISTORIA DE EL CERINAL

En julio de 1,959 fue autorizado el proyecto del Parcelamiento de Finca Viñas, hoy conocido como el Micro Parcelamiento De Fray Bartolomé De las Casas o aldea El Cerinal, con una área total, según el plano firmado por el ing. Rodolfo Rubio de 84.88 caballerías, donde se desmembraron 52 parcelas de 3,500 metros cada una, igual a 5,000 varas cuadradas.

Con sus respectivas calles de 20 metros de ancho incluyendo una área de reserva forestal (48).

Del caserío este de el Cerinal, Ahora un gran poblado podemos decir que antes de 1,959, era parte integrante de La finca Viñas quine lo desmembró con el objeto de hacerlo, como dice la información anterior , Parcelamiento . estando para entonces la administración Del gobierno de La Republica, Incluida dentro de fincas nacionales.

Su nombre viene del fruto de un árbol silvestre llamado Cerina usado en estos tiempos como acompañante de sombra en lo cafetales debido a lo cual en la actualidad muchas personas con muy buen criterio Escriben Cerinal, habiendo sido modificado su nombre Recuerdan sus vecinos muchas veces, ya que el General e Ingeniero don Miguel Idígoras Fuentes , Fray Bartolomé de las Casas paso a llamarle Esquipulas impulsando quizás porque ahí se veneraba a esa imagen milagrosa y conocida ampliamente en muchos países de América pero como la gente no cambia sus tradiciones pr un simple decreto gubernativo le seguio llamando Cerinal , Como es conocido en la actualidad; aunque no sea oficial , como decimos su verdadero nombre ...

Cuentan que viñas cedió estos terrenos al instituto de transformación agraria (INTA) Pero el entendido ex profeso de que los mismos fueran adjudicados entre los mozas colonos que de ahí de esa finca fueron saliendo, Que algunos agarraron las tierras y otros no, pues se les metió en la cabeza que esto era una trampa para sacudirlos , en primer lugar y luego después, llegarían a quitarles las parcelas; y debido a esto habiéndolas dejado abandonadas por sus primeros dueños es que actualmente El Cerinal , lo menos que hay gente venida de Viñas

Le dicen Moscú chiquito. No se exactamente si porque ahí vives gente de todas partes; salvadoreños Nicaragüenses y hasta húngaros. También cuentan que la primera construcción de la iglesia del Señor De Esquipulas la mando, valga la redundancia, construir Don Luis Campollo, siendo entonces administrador De La finca Viñas

HISTORIA DE LA COMUNIDAD

Estos terrenos pertenecían a la finca Viñas, en el año de 1956 llegaron las primeras familias.

En el año de 1957 don triolino pellecer mando construir una casa la cual unos años mas tarde llego a ser la antigua construcción de la iglesia católica.

En el año de 1958 el administrador VICENTE FUENTES mando a notificar, medir lotes y parcelas.

En el años de 1959 el administrador don LUIS CAMPOLLO Y CAMPOLLO hizo un listado de los mozos y colonos mando a hacer los títulos y los entrego en septiembre del mismo año los cuales entrego en la comunidad. Los entrego el presidente General MIGUEL IDÍGORAS FUENTES. En ese entonces por haber muchos árboles de palo llamado cerino lo llamaron Cerinal.

Luego se desataron una serie de criticas y dijeron que aquí habitaba mucha gente mala por lo cual le dieron el nombre de Moscú ya que decían que los habitantes eran comunistas. Pero seguían las criticas del nombre y a los habitantes no les parecía la idea fue en ese entonces cuando el administrador de la finca dio la orden de usar la casa construida por don TRIOLINO PELLECCER como la PRIMERA IGLESIA CATOLICA a la cual llevaron la imagen milagrosa de el cristo negro de Esquipulas fue allí donde nació el nombre de ESQUIPULITAS EN EÑ AÑOS DE 1959

Como a las personas no les gusto el que se decía que los que tenían derecho aquí eran comunistas los intimidaron fue allí donde devolvieron los títulos de propiedad de los lotes que estaban en comunidad con el administrador de la finca viñas Luis Campollo.

De las primeras personas el administrador nombro a don ALBERTO PADILLA como coordinador para que entraran nuevas familias ento ocurrió a principios del año 1960.

En ese mismo año se inicio a dar las primeras clases de educación primaria en un rancho construido frente a la iglesia católica fue allí cuando el presidente GENERAL MIGUEL IDÍGORAS FUENTES nombro a esta lotificacion como FRAY BARTOLOMÉ DE LAS CASAS Y MICRO PARCELAMIENTO VIÑAS

En el año de de 1963 se comenzó a construir la primera escuela quien organizo la construcción fue don MARTÍN QUIJADA y fue hasta el años de 1965 cuando se fundo dicha escuela

A los habitantes de la lotificacion les dieron 10 años para pagar su derecho y como no pagaron muchos se fueron y abandonaron los terrenos fue allí donde la institución INTA iba a recoger la lotificacion para vender a una compañía constructora llamada IMBE en ese entonces el señor EDUARDO PEREZ ERA ALDALDE AUXILIAR pidió censar lote por lote parcela por parcela pidió cancelar la comunidad y que pasara a propiedad de cada uno de los beneficiarios los cuales se hicieron responsables a pagar la deuda de los anteriores.

En el año de 1974 el presidente de la Republica CARLOS ARANA OSORIO entrego títulos provisionales a cada uno de los propietarios en la laguna de el pino.

El 9 de ENERO DE 1975 entrego títulos provisionales el general EUGENIO LANGERUD GARCIA.

RESEÑA HISTORICA DE EL CERINAL, NARRADA POR EL SEÑOR EDUARDO PEREZ.

AÑOS EN QUE LLEGARON LOS PRIMEROS POBLADORES 1956

QUE FAMILIAS FUERON LOS PRIMEROS HABITANTES DE EL CERINAL

- 1- PEREZ
- 2- PADILLA
- 3- Monterroso
- 4- PIRIL
- 5- ORTEGA
- 6- CONTRERAS
- 7- URRUTIA
- 8- ABREGO
- 9- PEREN
- 10- HERNÁNDEZ

LUGAR EN QUE SE UBICARON LOS PRIMEROS HABITANTES Cuenta el narrador que fue a orillas de la carretera a el Salvador

NOMBRES ANTERIORES Y SU SIGNIFICADO

CERINAL- Porque había muchos árboles de un árbol llamado cerino

MOSCU - Por que se corría el rumor que habitaba mucha gente mala

ESQUIPULITAS- En honor al patrono el CRISTO NEGRO DE ESQUIPULAS

AÑO EN QUE SE FUNDO LA COMUNIDAD:

En el año de 1959 por el entonces presidente en funciones MIGUEL IDÍGORAS FUENTES.

AÑO EN QUE SE FUNDO LA PRIMERA ESCUELA

En el año de 1965

PRINCIPALES CONFLICTOS

Abandono de derecho

CAUSAS

Los intimidaron diciéndoles que las personas que habitaran en estas tierras eran comunistas. Que no había trabajo ni comida.

CONSECUENCIAS.

Muchos de los pobladores o la mayoría se quedaron sin propiedades por lo cual muchos años mas tarde ingresaron nuevas familias.

EL 2 de Septiembre de 1981 entrego títulos provisionales el presidente FERNANDO ROMEO LUCAS GARCIA.

El 16 de marzo de 1984 entrego títulos de propiedad el general de división OSCAR HUMBERTO MEJA VICTORES Jefe de estado de la Republica de Guatemala.

El 06 de abril de 1989 entrego títulos de propiedad MARCO VINICIO CEREZO ARÉVALO.. siendo así como inicio el desarrollo de la lotificación.

Dando fe de lo anteriormente mencionado y narrado

EDUARDO PEREZ

Gobierno local. Putek. Kermes Cuera
Comunidad de Aprendizajes
Comunidades. Jefe de
Organización. Jefe de Sector.

Formación
Cooperación de los voluntarios. Aquiliteros, Alarifes,
Trabajadores de fábrica de marfil, profesores,

Medios de comunicación de masas. Ser medic
de propósito o medio ses, más tipo. Cate.

Arquitectura, decoración, clases y Colegios,
Cuenta de la vida. Escuela. Familia. Proliferación.
Crecimiento. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.
Crecimiento. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.

Arquitectura. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.
Crecimiento. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.

Arquitectura. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.
Crecimiento. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.

Arquitectura. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.
Crecimiento. Pura. Pura. Pura. Pura. Pura.

Medio de Transporte Marcasas, Tuerkas,
Pines, y Pletinas. Juntas, Camionetas

Comunicaciones:
Radio, Telefonos, Celulares, Internet,

Grupos, Petateos, Juegos, Salsas,
Cafecitos, Meriendas, Festivos de
Culminados, Faltantes.

Clases Practicas Sociales.

Comunicación Clínica, Lectura, Escritura,
Indicadores, etc.